



**Consejo Económico  
y Social**

Distr.  
GENERAL

E/CN.4/2004/NGO/218  
11 de marzo de 2004

ESPAÑOL SOLAMENTE

---

COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS  
60° período de sesiones  
Tema 9 del programa provisional

**CUESTIÓN DE LA VIOLACIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS Y LAS  
LIBERTADES FUNDAMENTALES EN CUALQUIER PARTE DEL MUNDO**

**Exposición escrita\* presentada por el Movimiento Cubano por la Paz y la Soberanía de  
los Pueblos, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva especial**

El Secretario General ha recibido la siguiente exposición por escrito que se distribuye de acuerdo a la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

[3 de febrero de 2004]

---

\* Esta exposición escrita se distribuye sin editar, en los idiomas, tal como ha sido recibida de la Organización no gubernamental.

### **Sobre la situación en la Base Naval de EEUU en el territorio de Cuba**

El **Movimiento Cubano por la Paz y la Soberanía de los Pueblos** observa con gran preocupación la grave violación de los derechos humanos que se viene registrando en la base militar que Estados Unidos mantiene en territorio de la bahía cubana de Guantánamo donde, desde hace dos años', permanecen encarcelados, sin juicio alguno, unas 660 personas, originarios de 42 países, sin que siquiera el gobierno del presidente George W. Bush les haya otorgado el estatus de prisioneros de guerra previsto por la Convención de Ginebra. La mayoría de los prisioneros de Guantánamo, fueron detenidos en el transcurso de la agresión militar contra Afganistán que el gobierno norteamericano identificó como Operación Libertad Perdurable que pretendió justificar como represalia por los atentados terroristas del 11 de septiembre en la ciudad de Nueva York.

Se conoce que estos prisioneros permanecen encerrados las 24 horas en celdas de cuatro metros cuadrados, con pesadas rejas que filtran el aire y la luz. Tienen la posibilidad de estirar sus miembros dos o tres veces por semana, durante 15 minutos. Su estado psicológico y físico es tal, que se sabe de casi medio centenar de intentos de suicidio entre los prisioneros. Pero un motivo de mayor indignación aún es el reciente anuncio de que la Cruz Roja Internacional ha confirmado que entre los «combatientes enemigos» encarcelados en las jaulas de la base naval que EEUU ocupa en suelo cubano hay no menos de cinco o seis niños menores de 12 años de edad.

La Cruz Roja Internacional ha hecho saber que, aunque los EEUU son directamente responsables de la integridad de estos niños, según el artículo 1 de la Convención de Ginebra, su suerte incumbe a los 191 países signatarios, obligados a respetar y hacer respetarla dicha Convención.

No puede haber muestra mayor de crueldad y desprecio por los derechos humanos que una represalia tan infame contra niños, algo tan ajeno a la nobleza que caracteriza al pueblo de los Estados Unidos de América pero actitud que sistemáticamente se manifiesta en la política exterior de su gobierno que pisotea todas las convenciones, disposiciones y acuerdos internacionales sobre el Derecho Humanitario.

El **Movimiento Cubano por la Paz y la Soberanía de los Pueblos** llama a todas las organizaciones y personas luchadoras por la paz a manifestar, por todos los medios posibles, su repudio por la situación que prevalece en la Base Naval que, contra la voluntad del pueblo cubano, ocupan las fuerzas armadas de los Estados Unidos de América hace un siglo en la bahía cubana de Guantánamo. En especial, convoca a todos los activistas por la paz a condenar los apresamientos allí de niños y exigir que éstos sean inmediatamente reintegrados a sus familias en sus naciones de procedencia.

-----